

Obligaciones suman un billón 418 mil mpd Adeudo de Pemex rebasa a sus activos

Su ingreso total semestral fue de 665 mil millones de pesos

Noé Cruz Serrano
noe.cruz@eluniversal.com.mx

Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un patrimonio negativo de 83 mil 500 millones de pesos al cierre del

primer semestre del año, equivalente a 6 mil 549 millones de dólares a la paridad actual, lo que confirma el estado de quiebra técnica de la empresa.

El reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, señala que al cierre de los primeros seis meses del año la petrolera debe más de lo que cuesta, incluidos inventarios, cuentas y documentos por cobrar, inversiones, inmuebles, maquinaria, equipo y construcciones en proceso.

El documento precisa que Pemex acumula adeudos totales por un billón 418 mil 695 millones de pesos, como resultado de la suma de créditos que recibe entre bancarios, bursátiles, pasivos de largo plazo, adeudos con proveedores, entre otros.

En contraste, la empresa posee activos por un total de un billón 335 mil millones de pesos.

La Dirección Corporativa de Finanzas de Pemex sostiene que el patrimonio negativo del pri-

Un billón

335 mil millones de pesos posee Petróleos Mexicanos en activos

mer semestre es superior a la pérdida de patrimonio registrada en el mismo periodo del año pasado, estimada en 4 mil 500 millones de pesos.

“La variación de 88 mil millones de pesos se debe principalmente a la pérdida de 2009 por 94.7 mil millones de pesos, aunada a la pérdida generada en el primer semestre de 2010”, añade.

El balance financiero da cuenta también de que la empresa y sus organismos subsidiarios registraron una pérdida neta de 20 mil millones de pesos en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 30 de junio, en comparación con el rendimiento neto que observó el año pasado.

La variación, según la paraestatal, se debió principalmente a la apreciación del peso respecto al dólar observada en el segundo trimestre del 2010.

Informó a los inversionistas inscritos en el mercado de valo-

res mexicano que los ingresos totales de la empresa por ventas y servicios en los primeros seis meses del año ascendieron a 665 mil millones de pesos, 36.4% más que el semestre pasado.

El incremento, explica, obedece principalmente al alza en los precios internacionales de crudo, gas y petrolíferos.

Parte importante del aumento en el rubro de ingresos fue por el comportamiento de las exportaciones de hidrocarburos que se situaron en 282.4 mil millones de pesos, 34.4%, como resultado de mayores precios y volúmenes comercializados al exterior.

Las importaciones aumentaron 57.8 mil millones de pesos, principalmente en el rubro de gasolinas, diesel y naftas.

Pemex detalló que la que la producción de crudo se mantuvo constante, por encima de los 2.5 millones de barriles diarios, como resultado del incremento de la producción de crudo ligeros.

El envío de gas a la atmósfera disminuyó 56.9% por las acciones emprendidas en el activo integral Cantarell para administrar la explotación de la zona de transición y la construcción de infraestructura para el manejo y transporte de gas.

Refiere que la producción de petroquímicos se incrementó 14.7% en el segundo trimestre de 2010, en comparación con el mismo trimestre de 2009, debido a la eficiencia en procesos.

